

# LA PEP'ACTU

MAYENNAISE



## Au sommaire

- C'EST LA REPRISE DES CLASSES DE DÉCOUVERTE :
- \*LES CLASSES DE MER À KER AVEL !
- \*LES CLASSES MONTAGNE AUX MAINIAUX !
- \*LES CLASSES HISTOIRE ET ENVIRONNEMENT !
- EN BREF : LES WEEK-ENDS FRATRIES - SAPADHE - LES COLOS EN OCTOBRE !
- LE PORTRAIT DE LA RÉDACTION : NATHALIE LEROUX, TRÉSORIÈRE DE L'ASSOCIATION !
- LA PRESSE EN PARLE !

Suivez-nous :



SEPTEMBRE 2024 - N°53

La solidarité en action

La rentrée des PEP 53, c'est la reprise des classes de découverte. Certaines écoles partent dès le début d'année scolaire, ce qui permet de créer de la cohésion de groupe pour l'année. L'équipe des PEP 53 travaille déjà à la préparation des classes de cet hiver pour le centre Les Mainiaux et sur la période du printemps pour nos centres mer et campagne !

**Pour toute nouvelle demande de classes de découverte, c'est maintenant !!!**

**LES PEP 53 vous proposent 3 centres pour vos classes de découverte !**

## Les classes de mer à Ker Avel



Au centre Ker Avel, nous vous proposons l'incontournable classe de mer !

Le centre offre une situation parfaite et un cadre idéal avec son accès direct à la plage.

Non loin du centre et accessible à pied, venez découvrir le site exceptionnel de la Pointe de Primel.

L'équipe du centre vous proposera des activités milieux marins adaptées au niveau de vos élèves.

C'est avec l'enseignant que nous construisons entièrement les projets de séjour et l'emploi du temps.

Etude des marées, découverte de l'estran, pêche à pied et à la balancine, étude de la laisse de mer, observation et classification des oiseaux marins, balade en bateau sont autant d'activités que nous pouvons vous proposer. Un des + du centre : une semaine sans transport, toutes les activités peuvent se faire sur place, limitant le coût du séjour.

## Les classes montagne aux Mainiaux !



Au centre Les Mainiaux, nous vous proposons des classes montagne ! Le centre est situé au cœur de la montagne offrant, une vue exceptionnelle pour un dépaysement garanti.

De nombreuses activités avec la neige sont possibles : biathlon, ski Alpin, balade en raquettes et ski de fond...

Mais bien d'autres activités sont possibles en lien avec l'éducation à l'environnement, la découverte du milieu et des activités sportives.

Notre centre est également inscrit dans une démarche d'éducation artistique et culturelle avec des initiations aux arts du cirque : activité d'expressions, théâtre d'ombre, initiation au jonglage, travail sur l'équilibre. Alors n'attendez plus...



## Les classes histoire et environnement



Dans le plus mayennais de nos centres La Charnie, nous vous proposons des classes Histoire et environnement.

Le centre bénéficie d'un emplacement idéal pour partir à la découverte du village médiéval de Saint Suzanne, des grottes de Saulges et du célèbre site archéologique de Jublains.

La diversité de ces sites ouvre plusieurs portes sur des tranches d'Histoire différentes.

Dès le plus jeune âge, nous vous proposons nos activités autour de la découverte de l'environnement. Plusieurs ateliers sont possibles : découverte du potager, prendre soin des animaux du centre, création de produits naturels, découverte des petites bêtes, d'une ruche avec un apiculteur...



## Le plus des PEP 53



Pour toute demande de classes de découverte, nous vous accompagnons dans votre projet du début à la fin.

Nous vous proposons des séjours avec transport compris au départ de votre établissement.

Nous réalisons avec vous le dossier administratif à rendre à la DSDEN pour les établissements concernés.

Pour chaque séjour, nous vous proposons des animateurs techniques qui encadrent les activités plus spécifiques.

Mais également des animateurs de vie quotidienne pour assurer la meilleure des prises en charge possible des élèves.

Nous pouvons entièrement construire avec vous, en fonction de votre projet pédagogique, la classe de découverte souhaitée.



## Et tout un réseau de centre PEP sur la France



N'hésitez pas à consulter notre catalogue fédéral, où vous retrouvez tous les centres PEP du réseau.

Nous pouvons également traiter vos demandes pour les autres centres PEP grâce à un travail en partenariat avec les autres associations.

Nous pourrions également vous accompagner dans la recherche des devis de transport les plus attractifs et sur les démarches administratives.

## Les Week-Ends Fratries !

C'est aussi la reprise pour les week-end fratries dans notre centre La Charnie !

Le premier s'est déroulé du 13 au 15 septembre avec une trentaine d'enfants. Un second week-end est programmé du 27 au 29 septembre. Il y en aura un en octobre, deux en novembre et un en décembre.

Même si nous avons déjà beaucoup d'inscrits sur les week-ends, il nous reste des places. Alors n'hésitez pas à nous contacter.



## Rentrée du SAPADHE !

Donnons la parole à Déborah Bouliou, coordonnatrice SAPADHE 53 : "Une reprise en douceur le 19 août avec quelques rencontres avec les familles avant d'entamer la rentrée 2024 de leur enfant et préparer leur projet pédagogique à venir.

Beaucoup de situations suivies dès la rentrée. A ce jour plus, d'une trentaine de dossiers en cours.

Un séminaire SAPADHE s'est déroulé les 4 et 5 septembre au centre de La Charnie. Les enseignants-coordonnateurs SAPADHE ont eu la chance de pouvoir échanger ensemble, de construire des outils communs et d'envisager des projets à mener sur les Pays de la Loire.

D'ailleurs, certains d'entre eux iront à un colloque sur « la santé mentale et le bien-être des élèves » le 9 octobre sur Paris et certains assisteront au salon « Educatech » sur Paris du 13 au 15 novembre. Ce salon est l'occasion de rencontrer de nombreux partenaires et de pouvoir aider au mieux les élèves malades par des dispositifs innovants.

Deux nouveaux coordonnateurs SAPADHE sont arrivés sur cette rentrée : Patricia Lagadec (suite au départ en retraite de Marie-Christine Olivier sur le 44) et le retour de Stéphanie Lafon-Joubert sur le 85. "



Equipe des Coordos  
Sapadhe PDL 2024-25



## Les colos d'octobre !

La rentrée c'est bien, mais les vacances aussi ! Nous vous proposons pour les vacances d'octobre des colos dans notre centre La Charnie sur les deux semaines de vacances du 19 au 16 octobre et du 26 octobre au 2 novembre 2024.

Il y aura notamment quelques nouvelles activités autour des animaux !

Pour plus d'informations n'hésitez pas à vous rendre sur notre site internet, [www.pep53.org](http://www.pep53.org), pour consulter notre catalogue.

Comme d'habitude vous pouvez nous appeler ou nous contacter par mail pour les inscriptions



## Le portrait de la rédaction : Nathalie Leroux, trésorière de l'association !



**Nathalie Leroux,  
trésorière de  
l'association**

### Si je vous demande de vous présenter en quelques mots ...

“ Nathalie Leroux, je suis enseignante d'une classe ULIS à Villaines La Juhel. Je suis investie dans plusieurs associations. “

### Votre rôle au sein des PEP 53 ?

“ Je suis trésorière de l'association. Mon rôle est d'être en relation avec le directeur général des PEP 53 pour suivre la situation financière de l'association. Je suis également tenue de présenter le compte rendu financier de l'association lors de l'assemblée générale, rencontrer les partenaires, regarder les budgets prévisionnels. Je participe au conseil d'administration, aux réunions de bureau et aux commissions finances. ”

### Est-ce que vous avez une fierté particulière dans les actions des PEP 53 ou dans les valeurs ?

“L'inclusion. La société inclusive. Ne pas s'arrêter à la situation familiale ou sociale des jeunes. Faire le maximum pour emmener le plus de jeunes en colo. Ne laisser personne au bord du chemin, que ce soit à cause d'un handicap ou d'une raison financière .”

### Qu'est-ce qui pousse aujourd'hui à s'engager bénévolement ?

“ L'envie de s'investir pour que les écoliers puissent partir en classe de découverte. Puis, en connaissant plus l'association, s'engager pour que les jeunes partent en vacances. Je suis aussi présidente de l'association de jumelage de Villaines la Juhel avec Bad-Liebenzell en Allemagne. Pour résumer, c'est l'envie de donner du temps pour les autres, pour les jeunes.”

### Quelle injustice vous révolte aujourd'hui ?

“ Le manque de structures, de professionnels, d'orthophonistes par exemple pour accueillir et accompagner des jeunes en situation de handicap.”

### Vos passions ?

“ Des loisirs créatifs, notamment le crochet. Sinon j'aime lire, faire des balades et cuisiner.”



### 3 mots pour ...

vous décrire

« Investie bénévolement »,  
« Altruiste », et « Bienveillante ».

Résumer les PEP 53

« Education populaire », « Inclusion »,  
et « Solidarité ».

### Votre métier ?

“ J'ai toujours été enseignante, directrice d'école pendant 13 ans et enseignante en ULIS (Unités Localisées pour l'Inclusion Scolaire) depuis 7 ans. J'ai passé le CAPPEI (Certificat d'Aptitude Professionnelle aux Pratiques de l'Education Inclusive) il y a deux ans pour pouvoir être enseignante spécialisée et être titulaire du dispositif ULIS de l'école. L'ULIS a été une révélation. “



### Une chanson ou musique favorite ?

“Quand j'ai besoin de me détendre, j'aime bien écouter Daniel Balavoine.”

## Ces jeunes des quartiers se sont qualifiés pour un tournoi national à Marcoussis

### Rugby

Deux équipes constituées de jeunes des quartiers de Laval disputeront un tournoi national de rugby les 24 et 25 octobre à Marcoussis, le centre d'entraînement du XV de France.

Laval, nouvelle pépinière du rugby français ? Si les jeunes pousses du quartier Les Pommeraias ont pour la plupart grandi avec le ballon rond, celui ovale leur est désormais plus familier.

#### Un projet rassembleur

Âgés de 8 à 12 ans, les Mayennais participent depuis le mois de mai au Tournoi national des quartiers et campagnes.

Initiés à plusieurs reprises à ce sport encore peu prisé en Mayenne, sous l'égide de leur éducateur Emmanuel Rocher, les Mayennais ont visiblement apprécié la découverte du rugby puisqu'au terme de la finale régionale, jeudi 22 août, deux équipes se sont qualifiées pour la finale nationale les 24 et 25 octobre.

« Franchement, c'est super cool, on va passer deux jours à Marcoussis », se réjouit l'éducateur spécialisé, ancien troisième ligne du Rugby club lavallois. Organisé par la Fédération française de rugby (FFR), ce tournoi a pour projet



Les Lavallois ont remporté la finale régionale du Tournoi des quartiers et campagnes, jeudi 22 août.

d'être rassembleur et de permettre à des jeunes de découvrir un nouveau sport. Et qui sait, de devenir les joueurs du XV de France de demain ?

#### « Il est vraiment doué, mais il joue déjà au Stade lavallois »

Pour Mamadou, crochets dévastateurs et instinct du marqueur ballon en main, la journée s'est résumée à traverser le terrain pour marquer des essais. « Il est vraiment doué », sourit Julien Pico, directeur des PEP 53, les yeux rivés sur un match. Mais il

joue déjà au Stade lavallois. » Difficile de lutter avec l'omniprésence du football.

#### À Marcoussis chez les grands

Mais au moins encore une fois, Mamadou et sa bande se mueront en rugbymen, à l'automne prochain, dans le cadre idyllique de Marcoussis qui voit des joueurs comme Antoine Dupont, Damian Penaud ou encore Romain Ntamack s'entraîner. « On va expliquer aux jeunes où ils mettent les pieds quand même », s'amuse Julien Pico.

Lancelot Dartigea

### Article 1 :

**Ces jeunes des quartiers se sont qualifiés pour un tournoi à Marcoussis.**

**Le Courrier de la Mayenne - du 29/08/24.**

## Un été mi-vacances, mi-école pour 350 enfants

Dans le cadre du dispositif Vacances apprenantes, 350 élèves de Laval agglomération ont profité des actions de l'Éducation nationale cet été. Cette semaine, trois collèges testent l'école ouverte.

En 2020, en pleine période Covid, le dispositif Vacances apprenantes est mis en place. « Il s'agissait de faire sortir les enfants à l'extérieur », rappelle Yan Kiessling, coordinateur Rep (éducation prioritaire) à la Direction de services départementaux de l'Éducation nationale (DSDEN).

Cooptés par leurs enseignants en en juin, les enfants qui participent à ce dispositif sont ceux que l'on oublie parfois. Yan Kiessling, référent, s'explique : « On fait beaucoup de choses pour les enfants en excellence, pour les enfants très défavorisés, ce qui est très bien, mais parfois on oublie ceux du milieu. » Alors, pour ces élèves qui n'ont pas la possibilité de partir en vacances ou qui ont besoin de réviser avant la rentrée, le dispositif est une opportunité.

#### Un camp natation pour mieux appréhender la nage

Pour cette 5<sup>e</sup> année, les chiffres ne cessent d'augmenter avec des propositions très diverses. « Il y a des séjours à l'extérieur, comme un camp natation à Évron, ou encore un camp sur les thèmes des sciences à Maisonnelles », précise le coordinateur.

En partenariat avec les Pep 53 (L'association départementale des Pupilles de l'enseignement public de la Mayenne), la ville de Laval, et la Ligue de l'enseignement, les actions intègrent des enseignants volontaires pour le soutien scolaire. « Il y a l'alternance entre l'approche



Les élèves ont fait des révisions avec des enseignants le matin.

scolaire par les révisions et les activités pédagogiques proposées par les structures d'éducation populaire », précise Yan Kiessling. Ainsi, plus d'une centaine d'enfants

de Laval agglomération ont déjà repris le chemin de l'école depuis lundi, à 9 h. Ils participent à l'opération école ouverte.

Encadrés le matin par des ensei-

gnants volontaires, les enfants se retrouvent et l'après-midi est consacré à des activités sportives ou des sorties. « Nous proposons des grands jeux, une sortie au cinéma, mais aussi des séances de sophrologie », présente Pascal Isambert, salarié à la Ligue de l'enseignement.

#### « Se remettre en route »

Avec l'ouverture des Jeux paralympiques, l'Usep 53 (Union sportive de l'enseignement du premier degré) anime des séances sur l'inclusion. « On pratique des activités comme la Boccia, le volley assis, le goal ball, des sports que les enfants pourront découvrir lors des Paralympiques », indique Fabien Huard, délégué départemental Usep.

Cette sensibilisation au handicap ne se fera pas seulement par la pratique. « On réfléchira avec les enfants à comment adapter des jeux pour favoriser l'inclusion de leurs camarades », soutient-il.

Les jeunes participants à cette semaine sont ravis. « J'ai adoré réviser le français ce matin, cela permet à notre tête de se remettre en route », témoigne Khalyane, 11 ans. Pour Justine, 12 ans, les activités ont permis de rencontrer de nouveaux amis avant la rentrée. « On se connaît un petit peu mieux, c'est bien », confie-t-elle. Ils se sont retrouvés jusqu'à jeudi soir, avant de reprendre définitivement le chemin de l'école lundi 2 septembre.

### Article 2 :

**Un été mi-vacances, mi-école pour 350 enfants.**

**Ouest France - du 30/08/24**